
加 强 督 导 严 格 奖 惩

市交通运输局开展公交车车容车貌和文明运营集中整治
本报讯（夏茹）近日，市交

通运输局开展了中心城区公交
车车容车貌和文明运营集中整
治活动，对中心城区

21

条公交线
路、

251

辆公交车车容车貌进行
整治。

加强领导。 针对中心城区
公交车车容车貌较差和服务质
量不高的现象， 市交通运输局
领导高度重视， 召开会议研究
部署公交车车容车貌和文明运
营整改工作； 成立整治工作领
导小组， 开展为期一个月的整
治活动。

严密组织。该局抽调
19

名素
质高、责任心强、能力突出的干
部职工，同市公交总公司

42

名稽
查人员组成整改工作组，确保每
条公交线路有

3

名监督检查人
员。监督检查人员严格按照服务
规范和创卫标准，在各自包干线
路的首站和尾站对所包公交车
外观、内部设施、环境卫生等逐
一进行检查，为市民提供干净整
洁的乘车环境。

加强督导。 在整治活动中，

明确要求公交车辆每天运行结
束后， 必须进行全方位清洗。监

督检查人员进行跟踪检查，确保
车厢内始终保持清洁，并对司乘
人员文明经营和文明用语进行
督导。

严格奖惩。该局严格落实创
卫督察制度， 采取每天不定时、

不定位的督察方式，对监督检查
人员的工作情况和公交车的整
改情况进行明察暗访，对工作不
力的单位和个人进行通报批评，

并按相关规定给予经济处罚。

通过集中整治，目前我市中
心城区公交车车容车貌和文明
运营情况得到明显改善。

种好“菜园子”

（上接
01

版）

记者从相关部门了解到，为
加快我市“菜篮子”建设，扶持蔬
菜生产基地做大做强， 市政府进
一步抓基地和市场体系建设，大
力推行标准化生产， 完善检测网
络，发展品牌产品，建立完善“菜
篮子”商品生产、供应和安全管理
的长效机制。建设一批规模化、设
施化、集约化的“菜篮子”商品基
地。 同时，增强市级“菜篮子”基
地、 加工示范企业和大型批发市
场三条主渠道的货源组织调控能
力。建立“菜篮子”商品产销制度，

建立产业风险防范和化解机制，

帮助“菜篮子”基地与加工流通企
业建立长期产销协作关系。 改造

河区、平桥区部分老基地生产
设施，提升基地的产出效能；规范
农民小规模菜地管理，培训、引导
农民科学种菜，提高产出效益。加
强农民专业合作社建设， 极大地
提高了“菜篮子”产品销售能力和
竞争能力。

2013

年， 市政府第一次大规
模地向河区、平桥区、罗山县等
五县两区

11

个蔬菜生产基地投放
价格调节扶持资金

510

万元，有力
地支持了这些蔬菜生产基地扩大
生产规模、提高蔬菜产量，从而稳
定了我市蔬菜市场价格。 据悉，

2014

年，市委、市政府继续加大对
蔬菜基地的扶持力度，推动我市蔬
菜基地实现产业化、规模化。

光山县人大代表开展“三进三访”活动
本报讯（邹晓峰谢秀霞）今年以来，光山县人大积极开展

人大代表“三进三访”（进农村访农民、进社区访居民、进选区访
选民）和联系万家贫困户活动，了解当地群众生活生产情况，并
做好走访情况记录，作为后期帮扶的依据。“三进三访”活动开展
以来

,

该县已有
120

名镇以上人大代表与特困户、五保户等攀上
了“亲戚”。

河区残联举行残疾人轮椅发放仪式
本报讯（师轩）为解决贫困残疾人需求，进一步推动“助

行项目”深入开展，近日，河区残联在马鞍山残疾人托养中
心举行残疾人轮椅发放仪式，

34

名残疾人免费获赠安全、实用
的手推式轮椅。 为残疾人发放轮椅不仅给他们的生活带来便
利，更让他们感受到党和政府的关怀，增强了他们生活的信心
和力量。

省地矿三院安全工作受到上级表彰
本报讯

(

吴明凤）近日，省地矿三院被省地矿局授予
2013

年
度“安全生产先进单位”称号，牛志杰、李志强被授予

2013

年度
“安全生产先进工作者”称号。去年以来，该院认真做好安全生产
工作，扎实开展“安全生产月”活动，组织开展安全生产大检查和
日常督导检查活动， 组织参加第二届全国地质勘查安全生产知
识竞赛活动并获得优秀组织奖，全面实现了安全生产目标。

《信阳日报》，我生命中的另一个伴侣

与《信阳日报》结缘，得益于我的妻子。

我与妻子是在广东省佛山市打工时认
识的，她是信阳市光山县人。

一次偶然的机会，让我认识了《信阳日
报》。那是

2003

年春节，妻子回娘家去看望
父母，年后回来时带了大包小包的特产。这
些特产用塑料袋装着， 外层还用《信阳日
报》包裹着。取出特产后，妻子把《信阳日
报》顺手扔掉，我马上抢了回来，并说：“这
么远带回来的东西，扔掉多么可惜，我还没
有看过《信阳日报》呢！”

妻子知道我爱看报，嘿嘿一笑，说：“你
想看《信阳日报》，那就去邮局订一份啊！关
心关心我的家乡也算你有良心了！”

说者无心，听者却有意。虽然我的妻子
是信阳人，但我却没有去过信阳，不免留下
遗憾。以前总是买《广州日报》看，也总免不
了经常会遭到妻子的奚落：“总是看报，看
报能挣钱吗？还要浪费钱！”

想不到妻子这次这么大方地支持我，

第二天我就真的去邮局订了一份《信阳日
报》。这一订就延续到了

2014

年。

读《信阳日报》，使我对信阳有了更深
刻的了解。 我知道了信阳是一座历史悠久
的文化名城；知道了信阳古称义阳、申州，

又名“申城”，素有“江南北国，北国江南”之
美称；知道了信阳的特产，诸如热干面、烤
鱼、石凉粉等；知道了信阳的地理风貌；知
道了信阳的点点滴滴……

我喜爱看《信阳日报》，因为她能带来

申城大量的新信息。作为半个信阳人，关注
信阳的变化是我义不容辞的责任， 也是对
妻子和她家乡的一种崇敬与尊重吧！

每每从《信阳日报》里读到信阳最新的
消息时，我都会告诉妻子，与她一起分享她
的家乡的变化。我发现，每天收到《信阳日
报》后，妻子总会放在我的书桌上，看完的
旧报纸她则叠好放在书架上，显得很虔诚。

我爱看《信阳日报》，因为她成为我的
精神食粮，更是我心灵的慰藉。

2008

年的时
候，我所在的公司因故倒闭了，我一时没有

找到好的工作，因而心情不太好，情绪也比
较低落，好在有《信阳日报》陪伴我。每天我
都认真地阅读《信阳日报》的每一篇文章，

体会报纸的内涵，是《信阳日报》陪伴我度
过了那艰难的大半年时光， 让我的精神世
界得到充实。

以前，业余时间我喜欢弄弄文字，爬爬
格子，偶尔在报刊上发几篇“小豆腐块”。在
家里闲着无事，我就重操旧业，写了几首小
诗投寄给《信阳日报》。本不抱什么希望的，

后来竟然有三首小诗刊发在《信阳日报》

上。而后我把刊发有自己作品的几期《信阳
日报》珍藏起来，只要兴致来了的时候，我
就会在妻子、儿女面前尽情地朗诵起来，抑
扬顿挫，一板一眼，那个投入呀，然后博得
三位忠实“粉丝”的响亮掌声！

《信阳日报》， 你是我生命中的另一个
伴侣！

“一处水源供全球” 恒大冰泉再次发力布局全球28国

5

月
27

日，“恒大冰泉出口美
洲亚洲大洋洲签约仪式” 在北京
人民大会堂河南厅举行。 来自美
国、加拿大、巴西、澳大利亚、新西
兰、日本、韩国等美洲、亚洲、大洋
洲的

15

个国家的
41

位经销商代表
参加。至此，恒大冰泉已覆盖全球
28

个主要国家， “一处水源供全
球”全面实施，开创了规模最大、

规格最高、 影响最深的中国矿泉
水出口纪录。

来自美国的经销商代表
Larry

Roger Ross

表示：“恒大冰泉出口
全球，是中国矿泉水前所未有的突
破。中国拥有世界三大黄金水源地
之一的长白山，矿泉水产业潜力巨
大。恒大此举会令更多企业关注矿
泉水的水源地。”

澳大利亚经销商代表
PARHAM

DAVID CHARLES

表示，“一处水
源供全球”的模式，是世界级矿泉
水的标志。我们认为恒大冰泉在世

界范围内，都是有着很强的品质优
势，必定会受到消费者的认可。

“尽管也有个别矿泉水出口
海外，但从知名度到市场份额，都
很难与国际品牌竞争。”一家矿泉
水企业的销售负责人表示， 这既
同水品质有关， 也同经营模式有
很大关系。

2014

年
2

月底国家卫计委公布
的《食品安全国家标准（包装饮用
水）》征求意见稿出台

,

要求整治国
内饮用水国标、地标长期并存的混
乱局面， 从而提升行业整体水平，

也为其他矿泉水品牌的发展提供
了机遇。

恒大冰泉在全国唯一实现
“一处水源供全球”，是中国矿泉水
第一次出口全球。有业内人士评
论称，恒大冰泉在海外赚取利润，

为产业创新和国内经济做出了贡
献。

（杨文阁）

送去节日的祝福

高曙霞曹新生到我市部分幼儿园走访慰问
本报讯（记者邹乐）

5

月
27

日，

“六一”儿童节前夕，市人大常委会副
主任高曙霞、 副市长曹新生一行，走
访慰问了我市部分幼儿园，为孩子们
送去节日的祝福。

高曙霞、 曹新生一行先后走访
了齐家

6+1

信阳实验礼仪幼儿园、哈
敦国际幼儿园、 羊山外国语小学附
属幼儿园。每到一处，他们都仔细察
看幼儿园的建设， 详细了解办学规
模和师资情况， 倾听教育工作者对
大力发展学前教育的意见和建议，

并对老师们的辛勤工作表示衷心感
谢， 希望各位老师用更多的爱心把

孩子们呵护好、培育好，让每个孩子
都拥有幸福的童年。

为迎接“六一”儿童节，各幼儿园
都准备了丰富多彩的节目。 当天上
午，高曙霞、曹新生一行兴致勃勃地
观看了小朋友们表演的文艺节目。在
齐家

6+1

信阳实验礼仪幼儿园，曹新
生走到一群小朋友身旁， 俯下身来，

夸奖小朋友们跳得好。在羊山外国语
小学附属幼儿园慰问时，高曙霞叮嘱
在场的负责同志，要高度重视学前教
育， 加快建立学前教育公共服务体
系，努力使每个适龄儿童都能接受良
好的学前教育。

强强合作 互利双赢

信阳师范学院、上天梯管理区战略合作暨共建“绿色建材协同创新中心”签约仪式举行
本报讯（记者邹乐）

5

月
27

日，

信阳师范学院、上天梯管理区战略合
作暨共建“绿色建材协同创新中心”

签约仪式举行。副市长曹新生出席仪
式并讲话。

曹新生在讲话中指出，此次战略
合作协议的签订，为双方搭建了更高
层次的创新发展平台。这次“强强合
作” 必然会在建立科技创新平台、高
新技术转移、人才引进与培养、社会
事务管理等方面取得成效，必然会在
增强企业的自主创新能力和核心竞
争力等方面发挥酵母作用、辐射作用
和示范作用，也必然会在学院人才培

养、攻克技术难题、推广科技成果，促
进科研成果产业化等方面发挥良好
的促进作用。

曹新生强调，这次合作对于进一
步探索高校科技资源服务地方经济
社会发展的新机制新路子，对于提高
企业自主创新能力、实现经济社会又
好又快发展必将产生积极影响。希望
双方以签署战略合作协议为新的开
端，依托各自资源优势，深化领域，扩
展空间，完善产学研合作机制，广泛
开展深层次合作，积极推动科技成果
产业化和地方经济社会发展，实现互
利双赢。

综合要闻
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5
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水 泥 路 修 到 家 门 前

今年
60

岁的余迪菊老人，是商城县余
集镇东门街榜上组的居民。 见到她的时
候，她正在自家门前的菜地里拔菜。紧挨
着她家菜地的，是一条铺着新鲜泥土的刚
整修好的路基。

听记者问起这条路，余迪菊老人赶忙
放下手中的活儿， 爽朗地打开了话匣子。

她说，自己在这儿住了几十年了，最头疼
的就是出门难。 从家里到东门街有

2

里多

路， 原先只有一条不足一米的小山道。每
次上街，都得先走一段弯曲、狭窄的坑洼
土路， 然后再拐弯儿抹角溜人家屋后檐
走。留守在家的老人和孩子们，晴天出去
一趟，鞋上、裤腿上全是灰尘。雨天更难
受， 小孩子上下学经常是一走一趔趄，摔
跟头也是常有的事儿，自己的孙子就多次
弄得满身是泥，看着就让人心疼。老人们
更是不到万不得已都不大敢出去， 怕摔
跤。他们常常在一起唠叨，不知啥时才能
走上又宽又硬的水泥路。

“一个多月前， 镇里领导来俺们这儿
挨家挨户地了解情况， 问俺们都有啥困
难， 大家伙儿都说门前的这条路太不好
走。”余迪菊老人笑着说，“当时领导们就说
会尽快给俺们想办法解决。还别说，没过几
天就来了施工人员，从头到尾看了几遍、讨
论一番后，就开始拓宽、整修路基了。”

余迪菊老人抱着绿油油的菜领着记
者往她家门前走。在她家门口宽敞的地面
上， 横七竖八地堆放着许多大理石块，一
台大型挖掘机正在轰隆隆地转动着铁铲，

将一块块巨大的大理石慢慢铲起又慢慢
吊放在工人们已经整理出的地基上。

“地势低洼的地方， 我们全部用大理
石块垒砌起来，这样路基会更牢固，”正在
施工现场忙碌着的东门街道居委会主任
雷炳强说，“路基整修好后，马上就会浇灌
上水泥。不久之后，一条宽宽的水泥路就
会通到居民家门口， 不仅出行方便了，以
后买卖东西就可以用车拉，再也不用肩挑
手提的了！为民办实事儿，党的群众路线
教育实践活动就是好啊！”

践行群众路线 服务“三夏”生产

时下
,

已进入“三夏”生产时
节。为了不误农时，平桥区明港工
业管理区组织干部深入村组农户，

深入田间地头，及时解决广大农户
抢收、抢种、抢管中的实际困难和
具体问题。

该管理区主要领导和分管农业
的副主任牵头组成专门的工作小组，

引导广大农户坚持收、管、种三措并

举，做到夏粮（油）黄一块收一块、收
一块种一块，力争应收尽收，田地种
满。同时，加强田间管理，抓好夏季农
作物的施肥、锄草等；抽派农业发
展服务中心干部深入到村组，提供
优质技术指导，引导广大农民抢种
补种、科学管理；广大干部积极组
织协调，帮助解决困难户、低保户
缺资金、缺化肥、缺劳力等问题，帮
助农户及时搞好抢收、抢种、抢管，

确保“三夏”生产有序开展。

淮滨县环保局提高环评审批时效

本报讯（林彬）今年以来，淮滨县环保局
进一步规范审批行为，优化审批程序，开通绿
色通道，增强服务效能，助推全县经济又好又
快发展。

简化项目环评手续，缩短审批时限。该局
将项目审批全部放在审批窗口，简化程序，环
境影响评价登记表的审批由法定的

15

个工作
日缩短到

3

个，极大地提高了环评审批工作效
率，为项目顺利开工建设提供了有力的保障。

开通环保绿色通道， 优先保障民生工程
建设项目。该局积极支持民政、教育、交通、水

利等重大民生工程项目建设， 实行特事特办，

优先审批，为民生工作顺利推进创造了条件。

对重大项目超前对接服务，特事特办。对重
大建设项目，该局安排专人负责，主动加强与项
目业主的沟通， 及时了解项目环评中存在的问
题，对符合本级审批的项目，限时给予办结。对
需要上级环保部门审批的项目， 提前帮助企业
到上级部门沟通、联系，争取以最快的速度完成
项目审批，为重大工程建设顺利开工创造条件。

截至目前，该局共审批建设项目
17

个，向市
环保局转报建设项目

1

个，环评率达到
100%

。

5

月
26

日，罗山县金禾家庭农场的工人们正在准备机插秧苗。“有了插秧机、收割机、

旋耕机等先进农业机械，再加上新品种、新科技的推广应用，规模种田的效率和效益稳
步提高。”该农场农场主陈凯告诉记者。作为豫南产粮大县，近

5

年来，罗山县农民购买农
机投入累计达

1.5

亿元，国家惠农购机补贴超过
4600

万元。今年，该县
90%

以上的种粮大
户实现了机械化插秧。

本报记者陈世军摄
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主动作为 因地制宜 确保万无一失

省政府安全生产督导组来我市督导安全生产工作
本报讯（记者黄铎）

5

月
27

日，

省工信厅副厅长聂春山率省政府安
全生产督导组来我市督导安全生产
工作。副市长包盛柏出席当日上午召
开的汇报会。

包盛柏向督导组汇报了全市安
全生产工作情况。今年以来，全市各
级、各部门认真贯彻国务院，省委、省
政府关于安全生产工作的安排，严格
按照“管行业必须管安全、管业务必
须管安全、管生产必须管安全”的总
要求，开展“一市场、一领域、两工程”

安全生产专项整治和安全生产大排
查大整治，持续提升安全生产综合保

障能力，全市安全生产持续保持平稳
发展态势。

督导组对我市安全生产工作给
予充分肯定。督导组强调，要依法依
规抓安全，各级各部门要在思想上高
度重视安全生产工作，把安全防范措
施落实到位； 要按照规律抓安全，各
地、各行业要按照自身的特点，结合
实际情况，认真排查，把隐患消灭在
萌芽状态；要积极行动抓安全，主动
作为，因地制宜，采取更加扎实、更加
得力、更加有效的措施，把安全生产
工作抓细、抓实、抓出成效，确保安全
万无一失。

节俭养德全民节约行动启动

本报讯（记者方慧玲）

5

月
27

日
下午，中宣部、国家发改委召开全国
节俭养德全民节约行动电视电话会
议， 部署开展节俭养德全民节约行
动。我市设立分会场收看收听。

会议传达了节俭养德全民节约
行动的总体方案和具体实施方案，

要求以实现中华民族伟大复兴中国
梦为根本目标， 紧紧围绕社会主义
核心价值观的培育践行， 深入进行
节俭节约宣传教育， 广泛开展多种
形式的节俭节约实践活动， 在全社
会营造厉行节约、 拒绝浪费的浓厚
氛围。


